
 

 
ACTA CONSEJO ORDINARIO DE FACULTAD N° 2 

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES 
 

 

OBJETIVO REUNIÓN O TEMA PRINCIPAL   Aprobación Acta Nº1 

 Reporte de Matrículas Pregrado 

 Informe Autoevaluación CLAI  

 Comisión de Evaluación Académica: Composición interna 

 AUC 

 Varios 
FECHA 25 de enero 2023 HORA INICIO 12:00 HORA TÉRMINO 14:00 

 

 

NÓMINA DE ASISTENTES 

Consejeros Invitados 
Prof. Teresita Matus Sepúlveda Prof. Ma. Antonieta Urquieta Álvarez 

Prof. Christian Miranda Jaña Prof. Daniela Thumala Dockendorff 

Prof. Daniel Johnson Mardones Prof. Susan Sanhueza Henríquez 

Prof. Paulina Osorio Parraguez Sra. Connie Zapata Aguirre 

Prof. Mario Laborda Rojas Prof. Catalina Flores Lavín 

Prof. Octavio Avendaño Pávez Prof. Carolina Franch Maggiolo 

Prof. Viviana Soto Aranda Prof. Ximena Azúa Ríos 

Prof. Lorena Pérez Roa Prof. Marcelo Arnold Cathalifaud 

Prof. Daniel Johnson Mardones Sra. Paula Donaire 

Prof. Ma. Gabriela Rubilar Prof. Juan Carlos Castillo 

Prof. Andrea Greibe Kohn Srta. Micaela Cristi Muñoz 

Prof. Mauricio Uribe Rodríguez Prof. Felipe Gálvez Sánchez 

Prof. Loreto Leiva Bahamondes Prof. Nicolás Angelcos 

 Prof. Pablo Cottet Soto 

 Prof. Emmanuelle Barozet 

EXCUSAN SU ASISTENCIA 
Prof. Gloria Zavala Villalón Prof. Isabel Piper Shafir 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ASUNTOS TRATADOS 

1. Reporte de Matrículas Pregrado 
 
Prof. Andrea Greibe expone aspectos como la evolución de las matrículas desde 2018, así como un reporte del proceso 
de admisión pregrado 2023 (matrículas efectivas, puntajes ingreso y rendimiento escolar), manifestando que en algunas 
carreras, aún no se han hecho las transferencias de estudiantes de Bachillerato y espera en marzo la concreción del 
proceso. Dentro de su presentación, sugiere que frente a los ingresos especiales, deben desarrollarse procesos de 
difusión 2023 que permitan completar dichos cupos y, para finalizar, invita al Consejo revisar datos preliminares 
respecto a distribución por género y establecimiento de origen proporcionados por U-Campus. 
 
La Decana Matus agradece el desempeño del Equipo de pregrado en este proceso, destacando el fuerte trabajo 
realizado y que los resultados se ven reflejados al completar el número de vacantes. Sin perjuicio de lo anterior, muestra 
preocupación por resultados de Pregrado a nivel Facultad por mermas en matrículas, llamando a la austeridad, 
articulación y sinergia. 
 
En relación a los cambios en los procedimientos realizados durante el periodo de matrícula, Prof. Paulina Osorio 
comenta los esfuerzos realizados por las carreras en pos de lograr el mayor número de matrículas y hace un llamado a 
reflexionar sobre cómo optimizar la coordinación a nivel institucional. Prof. María Antonieta Urquieta hace mención de 
la amplia data con que las carreras se han hecho cargo y gestión activa de las matrículas de pregrado, reconociendo la 
emergencia de nuevos elementos que influyeron en la postulación 2023 como el nuevo puntaje PAES. Prof. Greibe 
complementa que en los ingresos regulares no hay problemas en completar los cupos, sino que el problema está en las 
listas de espera en ingreso especial, declarando que es un tema de diseño del sistema de admisión en la Facultad, 
llamando al trabajo con departamentos para difundir en escuelas y liceos las carreras que en la Facultad se  forman. 
 
Prof. Ma. Gabriela Rubilar destaca elementos emergentes durante el proceso de matrícula que obstaculizan la 
consolidación del proceso del postulante, así como el llene de cupos en admisión especial, los cambios de prueba y 
preferencias de postulación. Desde lo anterior, considera que es pertinente que las carreras puedan tener acceso a las 
preferencias de las y los postulantes para tomar medidas efectivas y asegurar la retención. Prof. Viviana Soto destaca 
el aumento en las matrículas en las pedagogías de la Universidad, y en concordancia con la Prof. Rubilar, revisar 
admisión especial y analizar de las políticas públicas en materia de Formación Inicial Docente. Decana llama a trabajar 
frente a este punto de inflexión para encontrar soluciones con periodo límite al mes de mayo del presente. 
 

2. Informe Autoevaluación CLAI  

 
Prof. Emmanuelle Barozet presenta el borrador de informe de autoevaluación institucional periodo 2022, el cual fue 
presentado a nivel central en diciembre de dicho año, y que cuyo consolidado será entregado nuevamente luego de ser 
discutido en este Consejo. Prof. Ximena Azúa destaca la recepción del informe a nivel central, a lo que Prof. Soto resalta 
el enfoque triestamental y propuesta de comisiones de autoevaluaciones departamentales.  
 
Prof. Nicolás Angelcos hace mención al apartado de carga docente que hace parte de los desafíos del informe, y 
vinculando la docencia a la salud mental abre el espacio a dialogar sobre otros modelos de calendario académico y 
evaluar otras soluciones vinculadas al cuidado de los miembros de la Facultad. Decana menciona la existencia de 
numerosos elementos comunes entre el informe CLAI y la maqueta institucional, la implementación de un sistema de 
monitoreo y un FADOP pensado en la innovación curricular concordante con los desafíos propuestos. 
 
 
Prof. Urquieta llama al Consejo a pronunciarse frente a la ratificación de los miembros que conforman la CLAI, 
compuesto por: 
 



 

◦ Prof. Emmanuelle Barozet, Departamento de Sociología, Presidenta Comisión 
◦ Prof. Pablo López, Departamento de Educación, Vicepresidente Comisión 
◦ Prof. Claudia Zúñiga, Departamento de Psicología, Titular 
◦ Prof. Luz Angela Martínez, F. de Filosofía y Humanidades, Titular, Invitada externa 
◦ Prof. Marcelo Arnold, Departamento de Antropología, Suplente 
 
Consejo ratifica miembros integrantes de la CLAI sin excepciones. 
 

3. Nombramientos Comisión de Evaluación Académica y representantes ante Consejo Escuela de Postgrado 

Prof. Urquieta menciona al Consejo cambios en los integrantes de la Comisión Local de Evaluación Académica producto 
de la dimisión de la  Prof. María Emilia Tijoux, integrándose el Prof. Kornelius  Kupczik del Departamento de Antropología 
como miembro suplente.  Consejo aprueba de forma unánime el ingreso del Prof.  Kupczik. 
 
Se anuncian nuevos representantes ante el Consejo de la Escuela de Pregrado: 
 
Depto. de Antropología: Prof. Greta Rodríguez 
Depto. de Educación: Prof. Hugo Torres Contreras 
Depto. De Trabajo Social: Prof. Lelia Troncoso 
 
En el Depto. De Psicología no hubo candidaturas. 
 
Consejo aprueba los nuevos representantes ante el Consejo de la Escuela de Pregrado de forma unánime. 

4. Nombramientos y AUC 

Prof. Urquieta expone al Consejo los siguientes nombramientos y AUC. 
 

 
 
Nombramientos nuevos miembros de personal de colaboración. 
 

 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aumentos de AUC personal académico FACSO proyecto FIDA. 

 
Rebajas de AUC personal académico FACSO proyecto FIDA. 

 
 
 

5. Varios 

Srta. Micaela Cristi manifiesta la falta de semana de receso durante el primer semestre, ya sea mediante una semana 
de receso interna o una semana de trabajo autónomo sin evaluaciones posteriores. 
 
Decana llama a la comunidad FACSO a iniciar marzo en presencialidad, mencionando que están trabajando en un 
entorno físico que considera mejoras en relación a sala de computación, espacios de estudio, alimentación y 
accesibilidad. En segundo lugar, resalta los 180 años de la Universidad y los 50 años del Golpe Militar, llamando a crear 
una agenda anual ante estos hitos.  En otro ítem, Sra. Paula Donaire informa sobre paseo de funcionarios a realizarse el 
jueves 26 de enero. 
 
Prof. Urquieta comenta que los criterios de responsabilidad académica discutidos en sesiones anteriores se han 
traducido en un formulario automatizado que busca recoger el nivel de cumplimiento a estos nuevos lineamientos, el 
que pronto será enviado a cada departamento. Para finalizar, comenta que la Facultad cierra para comenzar su receso 
el martes 31 de enero a las 14 horas, adoptando medidas de funcionamiento flexible para lunes 30 y martes 31. 
  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

_________________________________________ 

Prof. Christian Miranda Jaña 

Vicedecano y ministro de Fe 

 

 
CHM/js 

ACUERDOS  

N° PROPUESTA RESOLUCIÓN 
CONSEJO 

01.02.23 Acta Consejo 01 Aprueba con 
observaciones 

02.02.23 Ratificación integrantes Comisión Local de Autoevaluación Institucional Aprueba por 
unanimidad 

03.02.23 Prof. Kornelius  Kupczik, miembro suplente Comisión Local de Evaluación Académica Aprueba por 
unanimidad 

04.02.23 Nuevos representantes ante el consejo de la Escuela de Pregrado 
 

 Depto. de Antropología: Prof. Greta Rodríguez 

 Depto. de Educación: Prof. Hugo Torres Contreras 

 Depto. De Trabajo Social: Prof. Lelia Troncoso 
 

Aprueba por 
unanimidad 

05.02.23 Nombramiento Prof. José Azocar Salazar Aprueba por 
unanimidad 

06.02.23 Nombramientos  nuevos miembros de personal de colaboración Aprueba por 
unanimidad 

07.02.23 Casos AUC Aprueba por 
unanimidad 

MINUTA 
ELABORADA 

POR 

Jaime Solís FECHA 01 de marzo 
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